

« Pour qu'ils aient en eux ma joie et qu'ils en soient comblés »

7ème dimanche de Pâques / Année B : Ac 1, 15-17.20a.20c-26 ; 1 Jn 4, 11-16) ; Jn 17, 11b-19)

La particularité de ce dimanche c'est d'être situé entre l'Ascension et la Pentecôte. Pour les apôtres et les autres disciples qui étaient avec eux, c'est le temps d'attente de l'Esprit promis par Jésus, et de sa joie. Leur manière de vivre l'attente de l'Esprit-Saint doit nous instruire, nous qui sommes à l'attente de la Pentecôte. Que retenir de leur exemple ? Trois attitudes.

- La première attitude à retenir, c'est la prière. Entre l'Ascension et la Pentecôte, la pensée des amis de Jésus est évidemment marquée, voire habitée par Jésus qui vient d'être enlevé à peine de leurs regards de chair. Ils pensent à son œuvre dont ils ont été des témoins oculaires, à sa parole qu'ils intériorisent et méditent, et à ses façons d'être et de vivre, à sa prière. Jésus occupe le centre de leurs pensées et de leur vie. Cette pensée forte à Jésus les met forcément en dialogue intérieur avec lui, en prière donc. Et c'est la prière qui permet la communion avec Jésus et aide à accueillir l'Esprit Saint. Rappelons ici la neuvaine de préparation à la Pentecôte, 9 jours de prière à l'Esprit-Saint, depuis vendredi. Ne ratons pas cette neuvaine de prière pour demander le renouvellement du don de l'Esprit que nous avons reçu au baptême et à la confirmation.

- La 2ème attitude de ceux qui veulent accueillir l'Esprit-Saint, c'est la vie fraternelle en Jésus-Christ. Entre l'Ascension et la Pentecôte, c'est un moment de grande solidarité. Les amis de Jésus se serrent les coudes, se rappelant d'ailleurs que, dans sa dernière prière, avant le grand passage, le Christ a prié pour l'unité de ses disciples et pour leur sainteté. Leur union à Jésus leur permet d'être sa demeure parmi les hommes. Elle leur permet de vivre de la sève d'amour qui circule en Dieu, elle leur permet donc de recevoir la vie de Dieu, son Esprit Saint et sa joie. Car « là où est la charité et l'amour, là est Dieu », comme le dit bien ce beau refrain latin que nous chantons : « *Ubi caritas et amor, Deus ibi est* ».

La solidarité entre les amis de Jésus les conduit jusqu'à penser à Judas qui s'est perdu. On voit sa place vide, et on pense à combler le vide, en y mettant une autre personne qui, avec eux, sera témoin du Christ ressuscité. Tout cela se passe dans un discernement éclairé par la prière. L'ouverture à l'Esprit-Saint aide à élargir le cercle de la fraternité et à poursuivre la mission du Christ dans le monde.

- Ainsi la 3ème attitude de ceux qui attendent la Pentecôte : entre l'Ascension et la Pentecôte, les amis de Jésus pensent à leur la mission qu'ils viennent de recevoir, celle d'aller dans le monde entier proclamer la Bonne Nouvelle à toute la création. La prière et l'accueil de l'évangile permettent d'entrer dans le projet de Dieu et d'être consacré à la vérité et à la sainteté. Et c'est ce qui permettra d'être dans le monde sans être du monde, d'être dans le monde les signes de la présence du Christ. Et si nous sommes disponibles de poursuivre sa mission, l'Esprit du Christ vient à nous et à notre secours. Jésus donne son Esprit-Saint à ceux qui le désirent, et qui veulent être des témoins de la vie nouvelle signifiée par sa résurrection, témoins de la victoire de l'amour sur la haine, de l'unité sur la division, de la vie sur tout ce qui peut amener la mort.

Prions donc Dieu pour qu'il nous rende ouverts au don de son Esprit-Saint. Vivons avec ferveur cette neuvaine de préparation à la Pentecôte pour que l'Esprit Saint touche aussi tous les responsables de la société, afin qu'ils travaillent à l'unité, à la justice, à la fraternité et à la paix dans le monde.